

Los premios extraordinarios de Bachillerato que entrega la Xunta cada año reconocen, tras la realización de una prueba justo después de la EBAU, a los 20

alumnos más sobresalientes de los dos cursos previos a la entrada en la universidad. Entre los mejores figuran cuatro estudiantes de centros de A Coruña que

ahora ya son universitarios: Sol Davó y Paula Díaz estudiaron en el Eusebio da Guarda; Eliana Pascual en Montespino; y Fernando Álvarez en el IES Elviña

R. D. RODRÍGUEZ
A CORUÑA

Bachillerato, EBAU y Universidad. Los últimos dos años han sido intensos en la vida de miles de estudiantes gallegos que afrontan un salto cualitativo hacia la enseñanza superior. Los chicos y chicas más aplicados de Galicia durante el último curso acaban de conocer que han obtenido los premios extraordinarios de Bachillerato correspondientes al curso 2022-23 que concede la Xunta. Son 20, y entre ellos hay cuatro alumnos que llegaron los estudios preuniversitarios en centros coruñeses: Sol Davó Fernández y Paula Díaz López, ambas del IES Eusebio da Guarda; Fernando Javier Álvarez Guillemet, del IES Elviña; y Eliana Pascual Sanderson, del Colegio Montespino.

Hoy ya están en la Universidad y miran con cariño, orgullo y algo de añoranza su etapa como bachilleres. Los cuatro superaron en junio los 13 puntos en la EBAU y una semana después realizaron, gracias a su alta nota media de los dos cursos de Bachillerato, el examen de la Xunta. Consistió en una prueba de Lengua y Gramática con la redacción del análisis de un texto, otra de lengua extranjera y cinco preguntas a elegir entre ocho sobre materias de matemáticas, latín o ciencias sociales. De los jóvenes de los centros educativos de A Coruña, Sol Davó y Eliana Pascual llegaron a los 25,8 puntos, en el top five de los veinte premiados, mientras que Fernando Álvarez se quedó en 25,5 y Paula Díaz en 24,1. Cada uno merece además un premio en metálico de 1.000 euros.

Tres de los jóvenes ya han estrenado las aulas universitarias en Madrid, Santiago y A Coruña, otra lo hará en dos semanas porque estudiará en el extranjero, en Alemania. Todos coinciden en recordar algún momento "duro" del último curso,

Un cuarteto de talento de camino a la Universidad

Cuatro alumnos de centros coruñeses ganan premios extraordinarios de Bachillerato



Sol Davó Fernández. //LOC



Eliana Pascual Sanderson. //LOC



Paula Díaz López. //LOC



Fernando Álvarez Guillemet. //LOC

en el que siguieron dudando sobre lo que querían estudiar en el futuro o se convencieron de las aspiraciones que tenían antes. Hubo algún "bajón mental", alguna crisis "a

nivel anímico", muchos tiempo dedicado a apoyar los codos sobre la mesa, pero también muchas experiencias "disfrutables" en solitario y con los compañeros.

Sol Davó Fernández, ya exalumna del Eusebio da Guarda (13,29 en la EBAU), estudia ahora Biología en la Universidade da Coruña. "El Bachillerato me sirvió para alimentar mi pasión por la física y la biología. Hubo momentos frustrantes por la tensión que viven los compañeros. Y la prueba extraordinaria fue más sencilla de lo que esperaba", recuerda Davó, que habla francés, el idioma que eligió, como lengua nativa. "Desde la ESO supe lo que quería estudiar en la universidad; tuve dudas en hacer doble grado de Biología y Química y al final escogí la primera".

Mejorar su conocimiento del alemán es una de las aspiraciones de Eliana Pascual (13,77 en EBAU), que el 2 de octubre entrará en la Universidad de Ingolstadt (Múnich), para cursar Ingeniería de Energías Renovables. "Siempre me gustaron las matemáticas, la física, la química y el medio ambiente. Lo tenía claro", admite esta joven exalumna de Montespino. "El Bachillerato fue duro, sobre todo porque hubo mucho temario, pero el segundo curso pasó muy rápido y fue una gran experiencia", recuerda.

Fernando Álvarez (13,69), que desde la ESO cursó en el IES Elviña, bromea al decir que en el Bachillerato se pasó "más tiempo pensando qué iba a estudiar después que estudiando propiamente". Se decantó por un doble grado de Matemáticas e Ingeniería Informática en la Universidade de Santiago. "El segundo año lo disfruté mucho, aunque la EBAU fue estresante".

Paula Díaz (13,73 puntos) ya ha empezado Derecho y Administración de Empresas en la Universidad Carlos III de Madrid porque cree que tiene "amplitud de salidas" en el mercado laboral. Recuerda con admiración a "los buenos profesores" que la formaron en el Bachillerato, así como el apoyo de su familia en "momentos de agobio".

El PP exige al Concello que presione a Renfe para reforzar los trenes

El PP exige al Gobierno municipal que presione a Renfe para que refuerce las conexiones por tren en el eje atlántico ante el incremento de la demanda, que ha llevado a colapsos en las conexiones de A Coruña con Santiago, Pontevedra o Vigo. Los populares aseguran que los usuarios del tren se quejan debido a la escasez de la oferta de plazas, falta de personal y retrasos y averías recurrentes. Las demoras, inciden, generan notables problemas laborales, académicos y de conciliación.

El BNG urge la peatonalización de la Sagrada Familia

La concejala del BNG Mercedes Queixas registró varias preguntas al Gobierno local sobre la peatonalización de la calle Sagrada Familia. En su iniciativa, Queixas asegura que es una obra que los vecinos reclaman "desde hace mucho tiempo" y que es necesaria "para crear en el barrio espacios para la socialización a pie". El BNG recuerda que el pasado mes de mayo, la alcaldesa anunció que ya existía proyecto y fondos adjudicados para la obra, sin que a día de hoy se formalizase nada.

El juzgado admite el recurso contra la concesión de la perrera

El Juzgado de lo Contencioso-Administrativo nº 2 de la ciudad admitió a trámite el recurso de la empresa Más Cuidados contra la adjudicación a Servigal del contrato de la perrera municipal. La recurrente considera que hubo "posibles irregularidades y generosas valoraciones" por parte del Ayuntamiento hacia la oferta de la actual concesionaria. La empresa también ha interpuesto una denuncia por prevaricación y tráfico de influencias contra un concejal, dos funcionarios y una empresaria.

Los trabajadores de Nostián piden mantener su modelo y Adegalo ve "superior" a Sogama

El comité de empresa acusa al Concello de rechazar mantener una reunión

REDACCIÓN
A CORUÑA

El comité de empresa de Albada, la concesionaria de la planta municipal de tratamiento de residuos de Nostián, reclama "mantener y mejorar el actual modelo" de las instalaciones frente a la alternativa de enviar la basura a las instalaciones de Sogama, la sociedad conformada por la Xunta y Naturgy, o adoptar su forma de trabajo. La asociación ecologista Adegalo señala que los datos de reciclaje de 2022 confirman la "superioridad" de la planta coruñesa.

Los municipios a los que da servicio Sogama, la mayoría de los gallegos,

han adoptado un modelo de recogida con cinco contenedores, frente al de A Coruña, llamado "húmedo-seco" y que tiene colectores de papel-cartón, vidrio, residuos orgánicos e inorgánicos.

El Concello ya ha afirmado que, a instancias del Estado, cambiará el modelo para incluir un quinto contenedor, de envases ligeros. Pero para el comité de empresa, "no hay que situar el debate exclusivamente en si tiene que ser el modelo húmedo-seco o el quinto contenedor el que desbloquee la actual situación", en la que la planta lleva en precario desde diciembre de 2019 y no se han preparado los pliegos para un nuevo

contrato. El modelo Nostián, indican los trabajadores, se basa en la fabricación de compost frente a la incineración de Sogama, y piden que se mejore y mantenga. También acusan al Concello de no atender las peticiones de reunión que les trasladan.

Desde Adegalo indican que el año pasado Sogama consiguió recuperar 7,7 kilos de envases por habitante, frente a los 30 de Nostián, y afirman que el Estado y la Xunta, en su defensa del quinto contenedor, "canalizan los intereses" de Sogama y Ecoembes, encargada de gestionar envases. Esta, afirma Adegalo, "sirve a los intereses de las grandes empresas envasadoras y fabricantes" de estos.

El festival de cine Intersección proyectará filmes de 20 países a partir del 16 de octubre

REDACCIÓN
A CORUÑA

El festival de cine Intersección celebrará su sexta edición entre el 16 y el 22 de octubre, con proyecciones y actividades en el Teatro Colón, la Filmoteca de Galicia, la sala de exposiciones de Palexco y la Fundación Luis Seoane. Este año contará con tres secciones competitivas, y la dedicada a filmes internacionales, señalan los organizadores, tendrá "películas procedentes de más de 20 países". También habrá otra sección de Galicia, con películas que se pasarán en el teatro Colón, y una tercera para alumnos de Bellas Artes.

Este año habrá programación orientada al público infantil y se emitirá una proyección titulada Miradas Diversas A Coruña, elaborada la pasada primavera en un taller de artistas y personas con diversidad funcional.

La Sección Inmersiva, no competitiva, ofrecerá la posibilidad de observar obras de realidad virtual y videojuegos, así como "enfoques y retrospectivas a cineastas de prestigio internacional", de acuerdo con los organizadores. Esta edición del festival, que colabora con los premios Goya, también reunirá a 20 cineastas y quince profesionales del audiovisual a través del programa Intersección Lab.